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度过赛季初的伤病后，古斯塔沃
从替补做起逐步寻找比赛感觉。海港
主场4比3力克山东泰山一役中，这
名巴西中锋终于打开个人进球账户，
破门之后的古斯塔沃跑向替补席，拥
抱了一众帮助过自己的队医和工作人
员。而海港也乐于迎回一名能分担球
队进攻火力的高中锋。

东方体育：最近六场比赛打入九
球，是否可以说你目前已经逐渐进入
了最佳状态？

古斯塔沃：其实作为球员，不光是
我，所有球员的状态都有一定提升，包
括体能方面与磨合方面，我们按照主
教练的要求通过每堂训练课去提高，
然后到球场上去赢得比赛。

东方体育：但要达成这一切，必定

也付出了艰辛的过程，尤其是考虑到
赛季初你曾经历过一次伤病。

古斯塔沃：感谢上帝照顾，让我有
这么好的状态帮助球队。这次受伤的
感觉和以前还是有些不一样，虽然伤
病限制了我让我无法出场，但我并没
有停下脚步，该训练的时候我会努力
投入训练，然后和治疗师以及体能师
一起去恢复，让自己慢慢达到比赛条
件。

东方体育：对阵泰山打入首粒进
球后，你跑向场边拥抱了科蒂，这么做
的原因是？

古斯塔沃：科蒂一直以来都比较
照顾我，不光是他，还有整个医疗团队
以及教练组，大家都非常关心我的情
况。当然，科蒂作为队医那段时间在
我身上花了许多时间和精力，我非常

感谢他对我的帮助，我能够重新出场
并取得进球离不开身边人的帮助，所
以当我取得第一粒进球后，通过这样
的方式想去感谢他。

东方体育：球迷对你寄予厚望，而
在等待了一段时间后，为海港打入的
首粒进球应该也让你印象深刻吧。

古斯塔沃：进球肯定是非常开心，
关键是球队最终还拿下了比赛。对阵
山东泰山的这场主场比赛前，我的妻
子和我说让我放宽心去踢，她认为我
一定能够进球，最终这一切都成真了。

东方体育：能跟我们说说你的庆
祝动作吗？

古斯塔沃：其实是源于一款游戏，
Fortnite（堡垒之夜）里有这样一个类
似舞蹈的庆祝动作，只是觉得这个比
较有趣。

“这座城市充满魅力”
六场九球，古斯塔沃势不可挡——

自主场对阵山东泰山收获首粒进球以来，古斯塔沃再也没有停下过脚步，近六场比赛
中，这名巴西中锋打入九球，和武磊一起扛起了海港的得分重任。经历过赛季初的伤病与融
入过程后，古斯塔沃可谓渐入佳境，更难得的是，在进球之余，他也能投入到教练组要求的压
迫和补防要求中。

现在，古斯塔沃的妻子、女儿以及妹妹也跟随他来到上海，从韩国到中国，从全州到上
海，一家人正欣然体验着这座城市带来的一切。 本版撰稿 首席记者 刘闻超

Gustavo Henrique da Silva Sousa

对阵泰山前，妻子说我一定能进球

在自己出战的第一场上海德比
中，古斯塔沃就收获了进球。当一名
球员在德比战中有出色表现，很容易
受到球迷喜爱，古斯塔沃显然也感受
到了这一点。球场下，另一个促使他
能全身心投入到工作当中的原因是家
人，他的妻子和孩子以及妹妹如今都
来到了上海，并且看起来，他们已经愈
发了解和喜欢上了这里。

东方体育：你在上海德比中收获
了进球，对于上海的德比，通过队友和
自己的亲身经历，你有什么感受？

古斯塔沃：德比肯定是要能够赢
球、能够有好的表现、能够取得进球，
这是非常美妙的事情。这是我的第一
场上海德比，我们感受到了球迷对我
们的支持，现场氛围也很棒。很开心
能够在上海德比中取得进球，那场比
赛前在场下我还和茹萨说，可以给我
多传传球，我们一起多做一些事情。
但坦白说，如果那粒进球能够最终带
来一场胜利就更好了。

东方体育：看到你的家人、你的孩
子也都来到了上海，他们是否也已经
非常适应这里的一切？

古斯塔沃：我的妻子、孩子还有我
的妹妹都在上海，我们正全心全意的
在了解这个对我们来说崭新的国家，
了解这座美丽的城市。当然，上海太
大了，有好多地方可以去玩去逛，还有
一点，上海真的太安全，我的妹妹带着

我的小女儿出去，晚上能很

平安地回来，家人在这里的生活状态
也促使我能在球场上更加专注。

东方体育：那么你自己平时都在
做些什么呢？

古斯塔沃：玩电子游戏（笑）
东方体育：作为一个巴西人，你的

足球偶像是？
古斯塔沃：罗纳尔多，毫无疑问。

小时候每个巴西男孩都梦想着成为一
名足球运动员，罗纳尔多是我们的偶
像。

东方体育：赛季深入后比赛很多，
此后还有足协杯、亚冠，你也经常参加
亚冠，对这项赛事是否也比较期待？

古斯塔沃：确实，毕竟亚冠联赛是
亚洲范围内最高级别的俱乐部赛事，
我也非常期待能够和亚洲其他球队交
手。当然，现在我要做的就是继续做
好准备，在联赛中为球队贡献力量，当
球队和教练需要我的时候，能为他们
提供更多选择。

离开全北现代时，古斯塔沃哭了，
这个平日里嘻嘻哈哈的巴西人让人看
到了内心情感细腻的一面。他承认，
在K联赛征战的三年半时间里，拥有
过许多美好的回忆。至于加盟海港，
原因有三点：上海的城市魅力、奥斯
卡、争冠实力。

东方体育：你是如何做出加盟海
港的决定的？

古斯塔沃：其实我有几份报价，但
在做出决定的过程中，会有多方面考
虑，虽然有其他报价的待遇比海港更
高，但我围绕其他因素做过参考，比如
城市的便捷、安全，家人的建议等。众
所周知海港也是一支力求争冠的球
队，并且奥斯卡在这里效力很多年了，
他对我们一家人都特别照顾。所以说
我们最终选择来到海港，我也感到很
荣幸，这里的每个人都对我的到来表
示了欢迎。

东方体育：我曾读到过新闻，当你
离开全北现代的时候，你曾在向全队
告别时流泪，当时是什么样的场景和
情感？

古斯塔沃：事实上，前往韩国全北
现代效力是我职业生涯中第一次离开
家乡去海外踢球，而且这一去就是三年
半，在这段时间中我和俱乐部一起经历
了很多，和球队所有人以及所有全北的
球迷都有过很多美好的故事，我们共同

经历了一切，所以当确认要离开的时
候，内心会有一种非常不舍的心情，而
且我的家人也非常喜欢那里。

东方体育：其实你在全北现代时
早就和海港在亚冠有过交手，当时对
这支球队有什么印象吗？

古斯塔沃：那段时间对海港的印
象还是相当深刻的，球队中有奥斯卡、
胡尔克这样能力非常出色的球员，也
有许多实力强劲的本土球员，球队的
实力非常强大。与海港在亚冠当中的
那次交手，同样是我到全北现代的第
一个赛季，所以我心里就想着要好好
表现，拿出精彩的表现去帮助球队。

东方体育：来到球队后你一下子
有了三名巴西队友，想必这也会让你
更好地融入到球队中？

古斯塔沃：我们是一支非常棒、非
常团结的球队，不光是我，还是莱奥
（奇塔迪尼）或是茹萨，在我们刚到球
队时就得到了许多的帮助，球队里的
人帮助我们不断融入到这个新环境
中，因为除了足球层面外，我们还需要
对这里的文化、习惯有所了解，在这方
面奥斯卡真的帮助了我们许多，他在
上海效力很多年了，他用他的经验和
经历帮助我们融入到球队、融入到这
座城市中，不管是在场上还是场下，从
我们刚到队的第一天起，他就在这样
做。赛季初的时候，我们有些人能踢
比赛，有些人一度不能踢比赛，但我们

的目标是一致的，就是为球队赢下每
场比赛，通过这样的磨合与信念，一步
步走过来。

东方体育：去年，阿根廷夺得世界
杯冠军时，巴尔加斯在队里可是好好
庆祝和炫耀过一番，作为巴西人和阿
根廷人，你们彼此之间会交流或争论
一些足球的问题吗？

古斯塔沃：国家队的事情我们聊
得很少，有时候如果有比赛的话会聊
一聊，更多的还是日常训练当中正常
的交流，这些交流也能让我们和球队
整体配合上更加默契。

东方体育：主教练为球队灌输攻
势足球的理念，但同时也对每个人都
有相应的逼抢要求，作为中锋，你如何
理解自己在比赛中的职责？

古斯塔沃：那就是尽全力帮助球
队，百分之百执行主教练的想法，不光
是在进攻端，防守端也是如此，谁离球
最近，谁就要主动为球队去贡献逼抢
和防守，我们大家一起按照教练的要
求去投入进攻，同样也要在防守时一
起跑动，一起去帮助到球队。

三点原因让我选择海港——

城市魅力、争冠实力，还有奥斯卡

家人在这里的生活状态
促使我在球场上更加专注

“庆祝动作源于一款游戏里的舞蹈”


